

Zeitschrift: Rheinfelder Neujahrsblätter
Herausgeber: Rheinfelder Neujahrsblatt-Kommission
Band: 55 (1999)

Rubrik: Die IG Foto Aguarten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die IG Foto Augarten

Norbert Walk

Die IG Foto ist eine Arbeitsgruppe oder Interessengemeinschaft des Bewohnervereins Augarten. Wir sind also kein selbständiger Verein! Der Bewohnerverein stellt uns (über die Augartenverwaltung) die Räumlichkeiten für unser Labor und Atelier zur Verfügung. Außerdem erhalten wir jedes Jahr ein kleines Budget.

Wir haben etwa 20 bis 30 Mitglieder. Die Zahl schwankt immer etwas, da Mitglieder, die den Augarten verlassen, meistens auch aus der IG Foto austreten. Dafür gibt es unter den Neuzuzügern immer einige Interessenten und Neumitglieder. Wir haben allerdings auch einige Mitglieder, die nicht (oder nicht mehr) im Augarten wohnen.

Den Mitgliedern stehen unser Fotolabor und unser Atelier zur Verfügung. Das Fotolabor ist im Keller eines Hochhauses untergebracht und recht gut ausgerüstet. Wir verfügen über zwei Dunkelkammern mit je einem Jobo 7700 6x7-Farbvergrößerer, elektronischer Schaltuhr und Vakuum-Saugplatte. Colorprozessoren sind genau so gut vorhanden wie Wascher und Trockengeräte. Das Atelier ist in einem Kellerraum eines anderen Hochhauses untergebracht und ebenfalls (für Amateure) recht gut ausgerüstet. Viele Geräte, sowohl im Labor als auch im Atelier, sind selbst gebastelt.

Des weiteren haben wir unsere Monatshocks im Restaurant «Weiher». Jeder, der Zeit und Lust hat, kommt zu diesen Terminen im «Weiher» und wir zeigen dann unsere neuesten Bilder (oder Kameras, Objektive oder ähnliches; denn jeder Mann ist auch noch gleichzeitig ein kleiner Junge und die Kameras sind unsere Spielsachen), tauschen Fotohefte aus und schwatzen über alles mögliche.

Im Augartenzentrum, neben der Post, haben wir einen Schaukasten, in dem wir immer eigene Bilder ausstellen. Die Themenwahl ist dem Aussteller freigestellt. Die Bilder werden etwa alle vier Wochen gewechselt. Sporadisch organisieren wir Fotoausstellungen, die meist am Wochenende des Augarten-Weihnachtsmarktes im «Waldhof» stattfinden.